Duquesne University Duquesne Scholarship Collection

Angola:1890-1903

Spiritana Monumenta Historica

1970

Lettre du Père Pierre Paulus au Préfet de la Propagande — (15-V-1893)

António Brásio

Follow this and additional works at: https://dsc.duq.edu/angolavol4



Part of the Catholic Studies Commons

Recommended Citation

Brásio, A. (Ed.). (1970). Lettre du Père Pierre Paulus au Préfet de la Propagande. In Angola: 1890-1903. Pittsburgh, PA: Duquesne University Press.

This 1893 is brought to you for free and open access by the Spiritana Monumenta Historica at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Angola:1890-1903 by an authorized administrator of Duquesne Scholarship Collection.

LETTRE DU PÈRE PIERRE PAULUS AU PRÉFET DE LA PROPAGANDE

(15-V-1893)

SOMMAIRE — Chargé par ses Supérieurs de la fondation de la statation de mission de Lucula, demande des ressources en vue de l'établissement de cette oeuvre missionnaire.

Eminentissime et Révérendissime Seigneur

Encouragé par la bienveillance toute paternelle, avec laquelle Votre Eminence accueille toujours les demandes de ses protégés des Missions, un missionnaire d'Afrique se permet d'adresser à Votre Eminence une humble supplique.

Choisi par mon Supérieur, le R. P. Campana, Préfet Apostolique du Bas-Congo, je dois dans quelques jours me rendre avec deux confrères dans le pays de la Lucula, sur les frontières de l'enclave du Congo portugais, pour y commencer une nouvelle station de Mission. L'esclavagisme proprement dit ne règne pas dans ce pays; mais les enfants, surtout les jeunes-filles, sont traitées par leurs parents en vraies esclaves. Ces dernières sont une véritable marchandise. Jamais un père ou une mère ne se dessaisira de sa fille sans avoir obtenu ce qu'ils appelent le matabisch, c. à d. une valeur qui varie de cent à deux cents francs.

Votre Eminence comprendra facilemente que dans ces conditions, nos oeuvres de jeunes-filles sont des plus difficiles, et cependant elles sont abolument nécessaires, si nous voulons arriver à former des ménages chrétiens. De plus, les ressources, de l'Oeuvre de la Propagation de la Foi de Lyon diminuant

chaque année, ne nous permettent pas, même aux prix des plus grands sacrifices, de racheter de cet esclavage domestique le nombre de jeunes personnes nécessaires pour nos futures familles chrétiennes. Mon Supérieur se voyant dans la nécessité d'entreprendre cette nouvelle Mission de la Lucula pour ne pas se laisser devancer par les ministres protestants, qui viennent de prendre-pied-à-terre dans notre préfecture apostolique, n'a pu, à son regret, disposer que de la modique somme de 1500 francs pour la fondation de cette oeuvre. Votre Eminence n'aura pas de peine à voir que ces ressources sont bien minimes, lorsqu'il s'agit de créer une Mission où tout est à faire. Mais j'ai la ferme confiance que Votre Eminence daignera user de sa bonté si connue et si appréciée surtout en Afrique, en faveur de nos pauvres enfants de la Lucula, dont l'esclavage, pour n'être pas si horribble que celui de l'Afrique Centrale, ne met cependant pas moins d'entraves au succès et au développement de nos oeuvres.

Daignez agréer... Lândana, le 15 Mai 1893.

Paulus, mis. apost.

AGCSSp. — Boîte 473-A. — Copie.

NOTA — En Novembre 1891 les Pères Paulus et Frankoual ont choisi l'endroit jugé à propos pour la fondation d'une nouvelle mission, mais ce n'est que le mois de Juin 1893 que le Père Paulus et le Frère Straton purent s'embarquer pour aller commencer l'oeuvre de la Lucula. Le dimanche 18 Juin les missionnaires ont planté la croix à l'ombre d'un gigantesque figuier sauvage et Notre-Dame des Victoires de la Lucula était fondée.